
ДМИТРОВСК
В марте 2006 года в Дмитров�

ске начнёт работу местное теле�
видение. В настоящее время ре�
шается вопрос об установке ве�
щательного оборудования, со�
гласуется сетка вещания. 

Напомним, что местное теле�
видение имеется в нескольких
районах области (например, в
Ливнах, Мценске и Хомутово). В
Дмитровске на сегодняшний
день транслируются пять телека�
налов. 

ДОЛГОЕ
Началось газоснабжение села

Знаменского. По населённому
пункту протянуто 6,4 километра
труб. Все работы были выполне�
ны работниками ливенской фир�
мы "Газ". "Голубым топливом"
обеспечены уже около 30 домов,
оставшиеся 30 домов будут гази�
фицированы до конца этой неде�
ли. 

В ближайшее время газ при�
дёт в другие населённые пункты
района.

ЗАЛЕГОЩЬ
27 тысяч саженцев сосны и

липы высажены на днях в местеч�
ке Горбунцы. Работы по озелене�
нию этой зоны отдыха, а также
благоустройство территории
возле пруда, расположенного
здесь же, осуществлялись сила�
ми учащихся Ломовской средней
школы и Ломецкого лесхоза. 

Среди образовательных уч�
реждений района наилучшие ре�
зультаты по посадке саженцев
достигнуты Ломовской, Нижнеза�
легощенской, Октябрьской, Сету�
шинской основными и средними
школами. Озеленительные рабо�
ты будут продолжены.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Вчера в Россошенском сель�

ском Доме культуры состоялись
торжественные проводы 14 при�
зывников на военную службу. С
напутственными словами к буду�
щим воинам обратились ветера�
ны, заместитель главы админист�
рации района Н.А. Касьянова, во�
енный комиссар Краснозорен�
ского района С.И. Мартынов, на�
чальник отдела по делам моло�
дёжи, физической культуре и
спорту С.А. Касторнова. 

Ребятам были вручены памят�
ные подарки, после чего состо�
ялся концерт, подготовленный
работниками Россошенского До�
ма культуры.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Сельхозпредприятие ТНВ "Ре�

вякин и К°" показывает пример
того, как необходимо оказывать
содействие в улучшении жилищ�
ных условий своих сотрудников.
16�квартирный дом в посёлке Ро�
гатый был отремонтирован при
активном содействии руководи�
теля сельхозпредприятия В.Г. Ре�
вякина и благодаря помощи гла�
вы администрации района 
П.В. Заложных. В течение непро�
должительного времени была от�
ремонтирована крыша жилого
дома, сделаны некоторые внут�
ридомовые работы.

По итогам очередного заседа�
ния в администрации района из�
дано постановление о запрете
ввоза и продажи на рынке живой
птицы. Это сделано в связи с за�
регистрированной в Тульской об�
ласти вспышкой птичьего гриппа. 

СОСКОВО
Егерям района дано задание к

весне будущего года на пять гек�
таров расширить площади кор�
мовых полей в охотничьих угодь�
ях. Нынешняя площадь этих по�
лей также составляет пять гекта�
ров. Общая же площадь охотни�
чьих угодий Сосковского района
— 42 тысячи гектаров. В качестве
кормов будет высажен топинам�
бур.

ХОМУТОВО
В селе Никольском осуществ�

ляется капитальный ремонт зда�
ния сельского Дома культуры, где
помимо клуба располагаются
библиотека и спортивный зал. К
настоящему времени уже заме�
нена кровля, установлены окон�
ные стеклопакеты. Внутри поме�
щения будут покрашены стены,
побелены потолки. Средства на
реконструкцию выделены из рай�
онного бюджета. В скором вре�
мени начнётся монтаж газового
отопительного оборудования.

Отметим, что в районе при ре�
конструкции объектов соцкульт�
быта активно используется мето�
дика восстановления ранее экс�
плуатировавшейся мебели. Так,
например, на ремонт 100 кресел
Никольского сельского Дома
культуры тратится всего около
десяти тысяч рублей. На эти
деньги закупается обивочная
ткань, деревянные детали лаки�
руются, при необходимости де�
лается ремонт мебели. 

Сдача Дома культуры в Ни�
кольском намечена на весну бу�
дущего года.

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ
И ВЕСЯМ
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— Какая часть расходов го�

родского бюджета направля�

ется в социальную сферу?

— Ежегодно в эту сферу (обра�
зование, здравоохранение, культу�
ра и т.д.) направляется более 60%
расходов бюджета г. Орла. Говоря о
динамике социального развития
города, хотел бы привести некото�
рые цифры. Расходы бюджета на
образование в 2001 году составля�
ли 354,5 млн. рублей, а в 2005 году
они составят 655,6 млн. рублей —
практически мы видим рост в 1,8
раза. Расходы на здравоохранение
за четыре года увеличились в 1,2
раза (в 2001 году они составляли
162,2 млн. рублей, а в нынешнем
году будут 197,1 млн.).

Все это, на мой взгляд, убеди�
тельно показывает, что город живет
нормально, что экономика, соци�
альная сфера Орла динамично раз�
виваются. Мы не допустили серь�
езных сбоев в работе по обеспече�
нию города теплом, водой, по дви�
жению транспорта, по благоуст�
ройству. 

— В этом году батареи в жи�

лых домах потеплели раньше

чем обычно, — с 10 октября.

Как проходила подготовка к

нынешнему отопительному

сезону? Что сделано и дела�

ется для того, чтобы не было

сбоев в подаче тепла горожа�

нам? 

— Подготовка началась сразу
после окончания предыдущего 
отопительного сезона. Была утвер�
ждена специальная городская про�
грамма, включающая несколько на�
правлений. Среди них — подготов�
ка центральных магистральных
тепловых сетей (в городе истори�
чески сложилась такая схема отоп�
ления, что около 70% домов отап�
ливается централизованно — от
ТЭЦ); подготовка квартальных се�
тей, 151 котельной, 87 центральных
тепловых пунктов, а также более
2000 жилых домов общей площа�
дью около 7 млн. квадратных мет�
ров. Это громадное хозяйство. Ре�
гулярно осуществлялся контроль
за подготовкой к отопительному
периоду. Возникающие вопросы
оперативно рассматривались на
заседании созданного городского
штаба. При необходимости я сам
вел заседания штаба, чтобы убе�
диться, что программа подготовки
к зиме четко выполняется.

На сегодня эта программа вы�
полнена. Все слагаемые нормаль�
ного обеспечения теплом жителей
города практически обеспечены.
Мы заменили около 4 км магист�
ральных тепловых сетей диамет�
ром от 800 до 1000 мм, идущих от
ТЭЦ: на улицах 8�го Марта и 60�ле�
тия Октября в Советском районе,
на ряде улиц в Железнодорожном.
А также на улицах Раздольной, Ми�
халицина, Металлургов в Северном
— это очень сложный участок. Та�
ких высоких темпов замены магис�
тральных тепловых сетей за по�
следние годы еще не было. Это со�
здает предпосылки для гарантиро�
ванного обеспечения жителей го�
рода теплом. Уменьшается удель�
ный вес аварийного и ветхого ма�
гистрального хозяйства в Орле. И я
в этом смысле считаю позитивной
работу "Орелэнерго" и "Тепловых
сетей", вложивших в рамках город�
ской программы подготовки к зиме
десятки миллионов рублей в эту
работу. 

Завершается работа по приве�

дению в порядок изоляции магист�
ральных путей. Мы практически ре�
шили вопрос об установке счетчи�
ков на магистральных сетях. Это
позволит вести четкий учет потреб�
ления электроэнергии и снимет
спорные вопросы с "Орелэнерго"
по оплате энергоресурсов. Прове�
ден капитальный ремонт котельных
— все они получили паспорта го�
товности. И весь город имеет пас�
порт готовности.

Мы каждый год, формируя го�
родскую программу подготовки к
отопительному сезону, ставим за�
дачу уменьшить количество так на�
зываемых недотапливаемых до�
мов, расположенных на концевых
участках магистральных сетей, жи�
тели которых предъявляют спра�
ведливые претензии к качеству 
отопления. Губернатор посовето�
вал менять схему обеспечения теп�
лом города, уходить от монополи�
зма ТЭЦ. Мы поэтапно, последова�
тельно решаем эту задачу. Скажем,
есть 293�й квартал — это более де�

сяти многоэтажных домов на ули�
цах Полесской, Матросова, около
15 тыс. жителей. Кому понравится,
что зимой температура в угловых
квартирах выше 18 градусов не
поднимается? Мы построили там
прошлой зимой квартальную ко�
тельную за счет инвесторов. По�
рядка 25 млн. рублей для этого бы�
ло привлечено. Эта котельная всту�
пила в строй и сняла практически
все проблемы по теплу в квартале. 

По этой же схеме в соответствии
с данной городской программой
недавно с помощью инвесторов
была построена котельная на ул.
Советской в Железнодорожном
районе. Она снимет проблемы с
теплом не только на этой улице, но
и на других — Московской, Курских
улицах. Казалось бы, это самый
центр Железнодорожного района,
а получали тепло эти дома от ТЭЦ.
В планах на будущий год — строи�
тельство еще одной аналогичной
модульной котельной уже в Завод�
ском районе.

В Орле сейчас действуют поряд�
ка 30 крышных, локальных котель�
ных. И это направление будет раз�
виваться. Когда мы выделяем
участки под строительство много�
этажных домов, то ставим перед
застройщиком задачу и по обеспе�
чению автономного отопления жи�
лья. 

В городской программе заложе�
но также строительство мини�ко�
тельных, иногда даже для одного и
двух домов. Вот, например, не так
давно нависла угроза остаться без
тепла над жителями нескольких пя�
тиэтажек на Машиностроительной
улице и в Бетонном переулке.
Раньше их обеспечивали теплом
котельные завода железобетонных
изделий и "Химтекстильмаша".
Пришлось городу строить котель�
ные всего на 0,7 — 1,2 гигокалории,
чтобы отапливать эти дома. В ны�
нешнем году мы ввели в эксплуата�
цию пять подобных котельных — на
ул. 5�го Августа, 2�й Посадской и
ряде других.

И еще хочу отметить, что в ны�
нешнем году мы впервые примени�

ли практику заблаговременного на�
полнения всех тепловых сетей —
магистральных, квартальных —
теплоносителем. Мы впервые это
сделали до начала отопительного
периода. Расходы здесь не слиш�
ком большие, все равно заполнять
трубы пришлось бы. Но мы поста�
рались тем самым решить важную
задачу — сделать более щадящим,
технологичным, управляемым за�
пуск тепла. Потому что основные
порывы на тепловых магистраль�
ных сетях, неприятности на за�
движках происходят, как правило, в
момент пуска. 

Кстати, в этом году мы провели
ревизию всех тепловых сетей. Мне
приятно отметить, что объявлен�
ные сроки отключений для ремонта
— при всем том, что давление в
трубах меняется поэтапно (одни,
например, рассчитаны на 8 атмо�
сфер, другие на 12), — практически
не нарушались. Даже во время по�
следнего отключения, связанного с
производством регламентных ра�

бот ТЭЦ, мы уложились в срок 15
дней. И городские коммунальщики,
и "Тепловые сети", и "Гортепло�
энерго" сделали все, чтобы не вый�
ти за этот временной отрезок.

В результате все было готово к
тому, чтобы отопительный сезон в
этом году в городе мы начали рань�
ше, чем обычно. Принято дожи�
даться, пока среднесуточная тем�
пература воздуха достигнет 8 гра�
дусов. Но в этом году было принято
постановление городской админи�
страции о начале отопительного
периода с 10 октября. А в детские
сады, школы, родильные дома,
другие социальные учреждения
тепло поступило еще раньше.

— Многих наших читателей

волнует: подорожают ли и на�

сколько в новом году жилищ�

но�коммунальные услуги? Что

делается по линии админист�

рации города для повышения

качества этих услуг?

— Как и в прошлые годы, мы де�
лаем все, чтобы снизить груз по оп�
лате услуг ЖКХ для каждого жите�
ля. Действует система субсидий,

льгот. Ряд тарифов городская
власть еще может регулировать.
Но это не значит, что мы только на
это обращаем внимание. Понятно,
что нужно сокращать себестои�
мость услуг ЖКХ. И в будущем году
политика городской администра�
ции будет связана с этим направ�
лением. Согласно прогнозным дан�
ным, услуги ЖКХ в новом году по�
дорожают в основном на величину
инфляции. И, естественно, будет
учтена стоимость электроэнергии.
Предполагается повышение стои�
мости этих услуг на 12 — 15%.

Что касается затрат на развитие
инфраструктуры, на развитие теп�
ловых, водопроводных сетей, вне�
дрение новых технологий, то это
все будет делаться за счет инвес�
торов, за счет внутренних ресурсов
муниципальных предприятий. Сей�
час на балансовой комиссии город�
ской администрации мы внима�
тельно рассматриваем документы
каждого муниципального предпри�
ятия по составляющим себестои�

мости услуг ЖКХ, по приведению
их в порядок. Думаю, что именно на
это мы будем делать упор.

Что касается качества этих услуг,
то я, например, уже говорил о за�
мене ветхих магистральных тепло�
вых сетей. Это позволит повысить
качество подачи тепла. Мы сейчас
также обращаем большое внима�
ние на качество работы всех ЖЭУ
города.

В связи с принятием нового Жи�
лищного кодекса администрация,
горсовет работают над схемой ре�
формирования структуры управле�
ния жилищно�коммунальным хо�
зяйством города. Цель здесь одна
— приблизить эти структуры к нуж�
дам и заботам каждого жителя го�
рода. 

— А что делается для того,

чтобы улучшить подачу воды,

повысить ее качество? 

— Сейчас строится станция под�
качки четвертого подъема в Совет�
ском районе, накопительный ре�
зервуар. Завершается строитель�
ство Лужковского водовода, что
позволит улучшить подвод воды

практически во всех районах горо�
да при каких�то аварийных ситуа�
циях. Серьезные работы проведе�
ны в Северном районе. Совсем не�
давно сдан в эксплуатацию коллек�
тор — принципиально важный объ�
ект для обеспечения населения во�
дой. Это позволяет с учетом строи�
тельства двух водоводов диамет�
ром 300 и 500 мм в Северном райо�
не (на улицах Михалицына, Раз�
дольной) обеспечить круглосуточ�
ную подачу воды в этом районе.
Практически задача решена, кроме
как на концевых участках сетей —
это улица Михалицына, микрорай�
он завода силикатного кирпича. С
пуском в эксплуатацию последнего
водовода диаметром 500 мм в бли�
жайшее время эта проблема сни�
мется.

И хотелось бы отметить в целом
динамику улучшения водоснабже�
ния в городе — благодаря тому, что
с помощью губернатора удалось
включить строительство названных
выше объектов (Лужковского водо�

вода, коллектора и двух водоводов
в Северном районе, накопительной
станции в Советском) в федераль�
ную программу. В этом году мы по�
лучили более 15 млн. рублей на эти
цели из федерального бюджета.

На очереди — решение вопроса
повышения качества воды. В ор�
ловской воде, как известно, боль�
шое содержание железа. Снизить
его можно с помощью станции
обезжелезивания. Но это много�
миллионный проект. Однако сегод�
ня есть инвесторы, готовые вло�
жить средства в его осуществле�
ние. Думаю, что уже в следующем
году мы приступим к строительству
станции обезжелезивания.

— Как участвует город в наци�

ональной программе строи�

тельства доступного жилья?

Насколько реально удеше�

вить стоимость квадратного

метра? Будет ли строиться

больше муниципального жи�

лья?

— Приведу несколько цифр. На
сегодня в Орле действуют более 70
строительных, проектно�изыска�

тельских организаций, в которых
работают около 10 тыс. человек. В
прошлом году было выполнено
строительно�монтажных работ на
сумму 1,5 млрд. рублей. С каждым
годом в Орле строится больше жи�
лья. А вот еще цифры. В настоящее
время в городе проживают 1,5 тыс.
человек в общежитиях. В ветхих и
аварийных домах живут около 20
тыс. человек. И более 6 тыс. чело�
век стоят в очереди на улучшение
жилищных условий.

То есть мы видим, что жилищная
проблема в городе остается одной
из наиболее сложных и острых. Я
уже сказал, что мы решаем вопро�
сы увеличения объемов жилищного
строительства. Конечно, одновре�
менно надо ставить и вопросы сни�
жения стоимости квадратного мет�
ра жилья. В соответствии с поста�
новлением коллегии администра�
ции области было принято поста�
новление администрации города,
нацеленное на удешевление стои�
мости жилищного строительства,

на существенное сокращение чис�
ла административных процедур и
затрат строителей на оформление
различных документов. Подчас на
строителей перекладывались за�
траты, которые должны нести дру�
гие. Не дело, когда они за счет 
дольщиков прокладывают комму�
никации, а обслуживающие органи�
зации не хотят принимать эти сети
на свой баланс, пока строители им
не заплатят за эту передачу. Это
чрезмерное обременение. В при�
нятом постановлении поставлена
задача навести с этим порядок. И
создана комиссия, которая будет
защищать интересы строителей.

В порядке эксперимента будем
проводить работы по подготовке
инженерных сетей, прокладке ком�
муникаций в тех микрорайонах, ко�
торые планируются для застройки.
А затем предлагать застройщикам
подготовленные с точки зрения
строительной инфраструктуры,
коммуникаций площадки на торгах.
Расчеты показывают, что это по�
зволит реально удешевить стои�
мость квартир. Этот принцип рабо�
ты будет апробирован на трех пер�
спективных стройплощадках — в
районах Наугорского шоссе, Бота�
ники, завода силикатного кирпича.
Конечно, надо работать и нашей
стройиндустрии, чтобы снизить
стоимость кирпича, панелей, дру�
гих видов материалов. 

В национальном проекте "До�
ступное и комфортное жилье —
гражданам России" делается став�
ка на развитие ипотечного жилищ�
ного кредитования. В Орле систе�
ма ипотеки уже достаточно разви�
та. Действует областная програм�
ма "Жилье для молодой семьи".
Сегодня уже порядка 80 молодых
семей получили жилье по ипотеке
и около 300 человек стоят в очере�
ди. Хочу сказать, что среди них
разные люди: и участковые мили�
ционеры, и врачи, и учителя. Ко�
нечно, молодежи выгодно, что 30%
стоимости квартиры они выплачи�
вают за счет областной и город�
ской субсидий, что получают жилье
на льготных условиях.

Четыре года из жизни

ДЕНЬГИ 
ДЛЯ СЕЛА

Премьер�министр Ми�

хаил Фрадков на рас�

ширенной коллегии

Министерства сельско�

го хозяйства заявил о

решимости руковод�

ства страны в ближай�

шее время "перело�

мить ситуацию в агро�

промышленном ком�

плексе к лучшему".

На реализацию нацио�
нального проекта "Развитие
АПК" в 2006 — 2007 годах
предусмотрено выделение
30,9 млрд. рублей. На реа�
лизацию раздела "Ускорен�
ное развитие животновод�
ства" — 14,6, на "Стимули�
рование развития малых
форм хозяйствования" —
15,9 млрд. рублей. 

Реализация этого крупно�
масштабного проекта позво�
лит к 2008 году увеличить
производство молока на
4,5%, мяса — на 7%. По ли�
зингу будет закуплено 100
тыс. голов племенного ско�
та, оборудуют 130 тыс. ско�
то�мест, создадут 2250 сель�
ских потребительских коо�
перативов. По утверждению
заместителя министра сель�
ского хозяйства Сергея Ми�
тина, "это приведет к повы�
шению инвестиционной
привлекательности и конку�
рентоспособности животно�
водства, увеличению по�
требления основных продук�

тов питания на душу населе�
ния, росту вклада АПК в ре�
шение задачи по удвоению
ВВП".

ПРАВО НА ЗОНУ
В России будут созда�

ваться особые эконо�

мические зоны (ОЭЗ).

Предусматривается,

что они будут двух ти�

пов — технико�

внедренческие и про�

мышленно�производ�

ственные.

В Федеральное агентство
по управлению ОЭЗ  посту�
пило уже более 40 заявок из
регионов, претендующих на
создание таких зон. Заявки
будут приниматься до 3 но�
ября 2005 года. В этот день
все конверты будут вскрыты,
и в конце ноября станут из�
вестны регионы�победите�
ли. 

ВСЁ ЛУЧШЕЕ —
ДЕТЯМ

Правительство плани�

рует выделить на фи�

нансирование концеп�

ции охраны здоровья

детей до 2010 года бо�

лее 50 млрд. рублей.

Предполагается, в частно�
сти, выделить 30 млрд. руб�
лей на оснащение муници�
пальных поликлиник рентге�
новским и лабораторным
оборудованием. Более 19
млрд. рублей будет направ�
лено на повышение пособий
по беременности и едино�
временных выплат рожени�
цам (с двух до восьми тысяч
рублей). 

По материалам

деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)
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Доллар                   Евро

28,61                       34,19

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Взаимоотношения предприятий
перерабатывающей промыш�
ленности и торговли стали клю�

чевой темой обстоятельного разгово�
ра. В.А. Кочуев четко определил ос�
новную задачу, стоящую перед сель�
хозтоваропроизводителями, работни�
ками переработки и торговли: это ра�
бота в единой цепи, основанная на
тесном сотрудничестве, взаимном до�
верии и выгоде. Виталий Алексеевич
подчеркнул, что в условиях жесткой
конкуренции цен и качества, сложив�
шейся на рынке, предприятиям тор�
говли необходимо поддерживать ор�
ловских производителей, обеспечивая
местной продукции места на прилав�
ках.

В настоящее время созданы благо�
приятные условия для реализации в
розничной сети хлебобулочных, мо�
лочных, других видов изделий нашей
перерабатывающей промышленнос�
ти, однако продукции орловских мясо�
комбинатов становится в наших мага�
зинах все меньше. Даже несмотря на
то, что колбасы, сосиски, мясные де�
ликатесы орловских производителей,
изготовленные из натурального, эко�
логически чистого сырья, пользуются
устойчивым спросом у населения об�
ласти.

В.А. Кочуев отметил, что вопросы,
касающиеся взаимоотношений пере�
работки и торговли, должны быть
жестко отрегулированы в самое бли�
жайшее время: наполняемость при�
лавков продукцией местной мясопе�
реработки должна составлять не ме�
нее 70 процентов. В качестве примера
грамотного сотрудничества перераба�
тывающей и торговой отраслей, иду�
щего на пользу производителям и по�

требителям, В.А. Кочуев привел Став�
ропольский край. 

В нашей области вопросы реализа�
ции мясной продукции находятся под
особым контролем областной админи�
страции. Взаимное сотрудничество
переработки и торговли как никогда
важно в свете недавно принятой обла�
стной программы развития промыш�
ленного животноводства и птицевод�
ства до 2010 года.

На совещании выступил замести�
тель начальника облсельхоз�
управления по пищевой и пере�

рабатывающей промышленности 
А.И. Маричев. Он отметил, что боль�
шинство предприятий торговли не
проявляют заинтересованности в
продвижении местной мясной про�
дукции на внутриобластной рынок,
зачастую орловская колбаса лежит на
прилавках лишь для видимости, для
создания впечатления того, что про�
дукция регулярно реализуется в тор�
говой сети. Однако проверки показа�
ли, что даже крупные магазины зака�
зывают мизерное количество колбас�
ной продукции наших заводов — по 2
килограмма нескольких видов в неде�
лю. "Благодаря" этому мясокомбина�
ты области вынуждены снижать объ�
емы выпуска мясной продукции. Их
мощности позволяют производить до
15 тонн мясных изделий в сутки, но
выпускается менее половины этих
объемов. Только за 9 месяцев теку�
щего года они снизились на 30 про�
центов в сравнении с прошлым го�
дом. 

В ответ на претензии руководите�
лей орловских мясокомбинатов, ко�
торые были высказаны на совещании,
директор оптовой организации ООО

"Мир колбас" Д.М. Черников привел
следующий аргумент:

— Покупатель голосует рублем. Мы
же продаем продукцию, которая поль�
зуется наибольшим спросом.

(От себя лично и от лица других по�
купателей могу выдвинуть контраргу�
мент: мы готовы "голосовать рублем"
за орловскую колбасу, но попробуй
сыщи ее в иных магазинах).

По этому поводу резко высказался
р у к о в о д и т е л ь  З А О  " М а с л о в о "
А.Н. Дрогайцев. Он подчеркнул, что, в
частности, его агрофирма не испыты�
вает проблем с реализацией мясной
продукции благодаря тому, что имеет
собственную торговую сеть. Однако
предприятиям, торгующим практичес�
ки только завозными колбасами, боль�
шая часть которых изготовлена из им�
портного сырья, с использованием до�
бавок и наполнителей, следует заду�
маться о своем будущем.

— Сегодня вы не поддерживаете
местных производителей, — сказал
Дрогайцев, — а завтра прекратятся
поставки импортного мяса, и ваши
прилавки вмиг опустеют. Где тогда бу�
дете искать источники дохода? Кто
пойдет на сотрудничество с вами?
Дайте сегодня потребителю возмож�
ность выбирать между орловскими и
завозными мясными изделиями, и вы
убедитесь, что наше население выбе�
рет более качественные орловские
колбасы.

Руководитель ЗАО "Паллада�торг"
С.В. Петраков высказал свои претен�
зии орловским переработчикам, с ко�
торыми, по его словам, непросто по�
строить взаимовыгодные отношения.
Гораздо выгоднее на сегодняшний
день сотрудничать с крупной оптовой
организацией "Мир колбас", реализу�
ющей в основном продукцию москов�
ских мясокомбинатов, обеспечиваю�
щих своевременные поставки. 

Петраков отметил, что торговая

сеть "Паллада�торг" реализует в боль�
ших количествах продукцию орлов�
ских хлебокомбинатов, молзаводов,
не отказывается и от сотрудничества с
мясокомбинатами, готова пересмот�
реть взаимоотношения с ними.

На совещании был рассмотрен
ряд вопросов, которые необхо�
димо решать в целях налажива�

ния взаимовыгодного сотрудничества
между переработкой и торговлей и
продвижения местной мясной продук�
ции на областной рынок. 

К примеру, директор магазина
"Москва" И.Г. Репало рассказала, что в
магазине уже нынче 70 процентов ре�
ализуемой продукции составляет
именно продукция орловских произ�
водителей, которая пользуется ста�
бильно высоким спросом. Однако мя�
сокомбинатам следует более тща�
тельно относиться к вопросам марки�
ровки продукции и не подводить парт�
неров. 

Начальник управления торговли и
потребительского рынка администра�
ции г. Орла А.М. Лазарев привел циф�
ры, свидетельствующие о насыщении
прилавков орловской продукцией: 96
процентов хлебобулочных изделий в
магазинах города — орловские, более
90 процентов молочной продукции,
яиц, мяса птицы, реализующихся в
торговой сети, — тоже орловского
производства. С учетом того, что все
больше магазинов переходят на само�
обслуживание, переработчикам сле�
дует учитывать потребительский
спрос, соответствующим образом
упаковывать товар. 

Итоги совещания подвел В.А. Кочу�
ев. Он подчеркнул, что у предприятий
переработки и торговли остается еще
немало взаимных претензий. В облас�
ти работает бренд�корпорация, спо�
собная отрегулировать эти отноше�
ния, помочь довести до потребителя
местную мясопродукцию. К тому же
возможности облсельхозуправления,
управления торговли и потребитель�
ских ресурсов позволяют определить
направления партнерского сотрудни�
чества двух отраслей на благо разви�
тия АПК.

Наталья ЗАРУБИНА.

Переработка и торговля — партнёры?
На днях в администрации области состоялось совещание
руководителей торговых и перерабатывающих предприятий. В его
работе приняли участие главы районных и городских администраций.
Вел совещание первый заместитель губернатора области В.А. Кочуев.
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Объявлено, что только в бли�

жайшие два года на осуществле�
ние этого национального проекта
будет выделена беспрецедентная
сумма из федерального бюджета
— 213 млрд. рублей. Наша задача
— войти в эту программу, активно
сотрудничать с Агентством по ипо�
течному жилищному кредитова�
нию.

Что касается проблемы пересе�
ления горожан из ветхого и ава�
рийного жилья, — есть первые ре�
зультаты. В прошлом году мы при�
влекли на осуществление этой
программы около 30 млн. рублей
(это средства из городского, обла�
стного и федерального бюджетов).
И переселили более 200 семей из
ветхих и аварийных домов. Сейчас
этот процесс продолжается. Ду�
маю, что на следующий год эти ци�
фры возрастут.

Город вернулся также к практике
строительства муниципального
жилья. Ведь есть категории насе�
ления, которые мы по закону обя�

заны обеспечить жильем: ветера�
ны, многодетные семьи, дети�си�
роты и т.д. В прошлом году мы по�
строили дом на Черепичной для
муниципальных нужд. Правда, при�
шлось привлечь инвестора для за�
вершения его строительства, по�
этому город распоряжался только
половиной квартир. В этом году на�
чалось строительство муниципаль�
ного дома на ул. Городской в За�
водском районе. И на сегодня ак�
тивно ведется строительство 140�
квартирного жилого дома в Север�
ном районе. В планах строителей
— в первом квартале будущего го�
да сдать первый подъезд.

— Наверное, мэру больше,

чем кому�либо другому, изве�

стно, как меняется наш город,

что будет построено в Орле в

ближайшее время, какая ра�

бота проводится по благоуст�

ройству. Расскажите об этом,

Василий Игнатьевич!

— Орел в последние годы, как и
всякий уважающий себя город,
развивается. Появились, напри�
мер, три новые площади. При этом
они построены на местах, которые
раньше , мягко говоря, не украша�
ли наш город. Вспомним, какой
полтора года назад была площадь
Ермолова? Несколько торговых
"шалманов" и все. А сейчас здесь
современный жилой дом , торго�
вый комплекс и красивый сквер.
Украшением города стали новые
Монастырская, Университетские
площади. 

Город поднимается. Все за�
стройки ведутся только по индиви�
дуальным проектам. Ведутся и
расширение трасс, и устройство
"карманов" для стоянок, и установ�
ка светофоров. В этом году на обу�
стройство дворов выделено в 1,5
раза больше средств, чем в про�
шлом году. Да, много проблем. Но
вселяет уверенность позиция гу�
бернатора, который сказал, что все
средства транспортного налога,
собранные в Орле, останутся в
распоряжении города. 30 млн. руб�
лей, направленные руководством

области на благоустройство обла�
стного центра, зримо видны. Ве�
дется капитальный ремонт трам�
вайных путей на Карачевской, Пуш�
кинской, Старо�Московской, Гру�
зовой улицах, асфальтируются до�
роги. Сейчас разработана про�
грамма приведения в порядок дво�
ров по каждому району. Осуществ�
ляется большое "зеленое" строи�
тельство. Появился, например, но�
вый сквер "Ветеран" в Заводском
районе, более красивым, совре�
менным становится городской парк
культуры и отдыха. 

Дороги — больная проблема.
Есть вопросы. Но на примере ос�
новных транспортных магистралей
можно видеть, что мы стараемся
поддерживать их в хорошем состо�
янии. Понимаем , что необходимо
внедрять новые технологии уклад�
ки асфальта, применять компози�
ционные материалы, которые по�
зволят сделать покрытие дорог бо�
лее качественным и долговечным.
Сейчас подходят инвесторы, гото�

вые вложить средства в строитель�
ство новых асфальтовых заводов.

Есть генеральный план города.
Его корректировка ведется уже три
года, с участием лучших проектных
структур России: намечаются, на�
пример, оптимальные транспорт�
ные схемы и т.д. Благодаря тому
что по инициативе губернатора об�
ласти Е.С. Строева к городу присо�
единено 10000 гектаров земли,
Орел по площади вырос  более чем
на 10%. Очень важно, что это зем�
ли, которые определяют перспек�
тивы развития города: в районах
Наугорского шоссе, завода сили�
катного кирпича, Ботаники. Поэто�
му корректировка генплана ведет�
ся с учетом этих новых земель.

Сегодня поставлена задача ар�
хитектурно оформить въезды в го�
род. Мы сейчас над этим работаем,
чтобы, въезжая в Орел со стороны
микрорайона, Наугорского шоссе,
Комсомольской улицы, Ливенской,
люди получали яркое впечатление
о нашем городе. Сейчас есть инве�
сторы, которых заинтересовала эта
задача.

Что касается центра г. Орла, то
строительство площадей, дорог
ведется в соответствии с генераль�
ным планом. Все понимают, что го�
род должен быть приведен в поря�
док, особенно центр. Вопрос это
непростой. Нужно учитывать опре�
деленную историческую ценность
этой части города. Мы не должны
забывать о том, что обязаны сохра�
нять памятники истории, архитек�
туры. И мы стремимся показывать
такой подход.

— Помнится, что в адрес го�

родской администрации зву�

чало немало критики по пово�

ду сноса бывшего Дома учи�

теля на Ленинской. Что вы мо�

жете об этом сказать?

— Действительно, сколько было
коллизий вокруг этого старого до�
ма! Но сам по себе он не был па�
мятником архитектуры. Он стоял и
разрушался, находился в аварий�
ном состоянии. Сегодня же на этом
месте — прекрасное здание, кото�

рое вобрало в себя элементы архи�
тектуры старого дома. И построено
оно за счет инвестора. А сколько
было споров по поводу усадьбы
Бахтина в Орле! А совсем недавно
в Орле проходил первый всемир�
ный конгресс бахтиноведов, и все
его участники с удовлетворением
отметили, что в Орле бережно от�
носятся к памяти Бахтина. На его
бывшей усадьбе, где раньше стоял
дом, не принадлежавший Бахтину и
находившийся в запущенном со�
стоянии, сейчас построено пре�
красное здание, украшающее наш
город. В этом здании открыт музей
Бахтина. Кстати, такое условие —
выделить помещение для музея
Бахтина — мы с самого начала по�
ставили перед инвестором�за�
стройщиком. И вот сейчас бахтино�
веды благодарили всех, кто участ�
вовал в создании музея.

На этих примерах я хотел пока�
зать, что при всех возникающих
спорных вопросах власть города
считает своей обязанностью со�

хранять культурные, исторические
ценности города, традиции.

Улица Ленина… Туалеты во дво�
рах, перекошенные полы и разру�
шающиеся лестницы в домах, зда�
ния в аварийном состоянии. Выход
один — решить вопрос с переселе�
нием жильцов, со сносом домов, не
являющихся памятниками истории
и культуры, со строительством но�
вых зданий на улице Ленина. Долж�
на быть целая концепция развития
городского центра. Этим сейчас
вплотную занимается рабочая
группа, в которую вошли лучшие
архитекторы города, области. Ру�
ководство города держит этот 
вопрос на контроле. 

— Василий Игнатьевич, мно�

гие наши читатели интересу�

ются, почему так затянулась

реконструкция Александров�

ского моста? 

— Этот мост был практически
законсервирован в аварийном со�
стоянии. Два с половиной года на�
зад было принято принципиальное
решение о его капитальном ремон�
те. Был разработан проект, согла�
сован с градостроительным сове�
том, краеведами. Работы по ре�
монту моста велись более года.
Свыше 15 млн. рублей город затра�
тил на это. Была начата прокладка
левой части моста с улицы Ленина.
Но оказалось, что мост настолько
разрушен, что требуется выпол�
нить очень большой объем работ.
На каком�то этапе (около года на�
зад) в силу минимальных возмож�
ностей финансирования эти рабо�
ты были приостановлены.

Но сейчас по поручению губер�
натора уделяется серьезное вни�
мание продолжению работ по ре�
монту Александровского моста.
Сейчас происходит передислока�
ция "Мостоотряда�66" на этот объ�
ект. Найдены возможности началь�
ного финансирования. Сейчас по�
рядка 4 млн. рублей мы направля�
ем на эти цели. Нужно сделать все,
чтобы работы по капитальному ре�
монту Александровского моста че�
рез Орлик велись более динамич�

но. Еще раз хочу отметить, что вся
историческая ценность этого мос�
та, его архитектурные особенности
будут сохранены и получат новое
звучание.

— Летом на празднике улицы

Пушкарной, проходившем на

берегу Орлика, представите�

ли Заводской районной адми�

нистрации обещали жителям,

что скоро начнется очистка

этой реки. Можно об этом 

подробней?

— С помощью губернатора эта
работа была включена в федераль�
ную программу очистки малых рек.
Были направлены обращения в фе�
деральные органы, в российский
комитет по охране природы. И уже
поступают федеральные средства
по этой программе.

Все подготовительные работы
по очистке Орлика сейчас практи�
чески завершаются. В октябре�но�
ябре они будут закончены. Иловые
карты, отстойники, пульпопровод

— эти работы уже выполнены. Но
монтаж самой станции и реальная
очистка реки начнутся в будущем
году сразу после паводка. По тех�
нологии она будет проводиться от�
носительно недолго, и ко дню рож�
дения города очистка Орлика
должна быть завершена. После
этого встанет другая задача —
очистка Оки, от плотины ТЭЦ к
району Центрального рынка, к
стрелке на месте слияния Оки и
Орлика.

Не думаю, что слишком часто
ссылаюсь на губернатора. Дей�
ствительно, Егор Семенович вни�
кает в каждую социальную строчку
жизни города, архитектурную, дает
дельные советы, оказывает серь�
езную поддержку, в том числе и
возможностью областного бюдже�
та, но при этом проявляет и требо�
вательность к решению проблем
развития областного центра. Я как
представитель муниципальной
власти отношусь к этому с понима�
нием, что должна быть вертикаль
исполнительной власти. Она у нас
есть, слава богу, и направлена на
интересы города. Сейчас по реко�
мендации губернатора начато про�
ектирование берегов Орлика, ле�
вого и правого, с выходами на
стрелку, на набережную Дубровин�
ского, с перспективами строитель�
ства подвесных мостов через Оку и
Орлик, с серьезным обустрой�
ством пешеходной туристической
зоны, которая украсит наш город.
Начаты уже некоторые локальные
работы в этом плане — на ул. Сал�
тыкова�Щедрина. Там в рамках
этого проекта планируется обуст�
ройство смотровой площадки —
ведутся работы по бетонированию,
готовятся светильники, лавочки и
другие элементы малой архитекту�
ры.

Говоря о том, как меняется го�
род, нужно обязательно вспомнить
и новые стадионы. Недавно, напри�
мер, открыли стадион в 909�м
квартале Заводского района. Его
назвали Южным. Я увидел непод�
дельный интерес жителей района
— молодежи, старшего поколения

— к этому стадиону. Скоро здесь
будут построены раздевалки, ду�
шевые, крытые спортивные соору�
жения. 

— Это хорошо. Но как же на�

шумевшая история с закры�

тием спортивной площадки

на углу Октябрьской и бульва�

ра Победы и передачей этого

места инвестору для строи�

тельства нового дома? Кажет�

ся, инвестор обещал городу

построить ледовый дворец, а

до сих пор ни дома, ни двор�

ца…

— Я хочу ответить на этот вопрос
через открытый стадион в 909�м
квартале, через футбольное поле
34�й орловской школы. Одними из
первых в Центральном федераль�
ном округе по международной про�
грамме орловские школьники бла�
годаря помощи почетного гражда�
нина г. Орла главного тренера
сборной России по футболу 
Ю.П. Семина получили возмож�

ность заниматься на поле с искус�
ственным покрытием. Это покры�
тие уже получено. Сейчас здесь ве�
дутся серьезные работы. Сотни ре�
бятишек будут здесь учиться играть
в футбол — не только из города, но
и области.

Еще одно футбольное поле, не�
большое, совсем недавно было от�
крыто в Северном районе. На этих
примерах я хочу показать, что мы
делаем все, чтобы расширить зону
спортивных площадок, спортивных
комплексов.

Отвечая на ваш вопрос, я хочу
добавить следующее. Да, пришел
инвестор. Да, ликвидировали до�
потопную спортивную площадку. Я
сам жил на бульваре Победы и
знаю, что по выходным здесь в ос�
новном собирались крутые ребята,
ставили рядом свои машины и го�
няли мяч. Дворовые пацаны тоже
занимались. Сейчас мы вместо
этого создали в городе четыре хо�
рошие площадки, где гораздо
больше молодежи может зани�
маться спортом. Мы на увеличение
числа таких площадок идем созна�
тельно. Я уж не говорю, что в про�
шлом году в городе были построе�
ны 14 хоккейных кортов — впервые!
И в этом году эта работа будет про�
должаться. 

А что касается строительства
дома на месте бывшей спортпло�
щадки на перекрестке Октябрьской
и Полесской, то это оказался до�
статочно непростой проект, с уче�
том небольшой территории. Сей�
час ведется корректировка проек�
та. Мы по этажности поставили
компании�инвестору определен�
ные условия и по другим парамет�
рам. И в ближайшее время работы
на этом объекте будут начаты.
Здесь будут жилые дома со спор�
тивными площадками, развитой
социальной сферой. И условие, ко�
торое мы ставили инвестору, — от�
крытие в Орле ледового дворца.
Уже сейчас на эти цели инвестором
выделено 5 млн. рублей. Дело было
за тем, чтобы окончательно опре�
делить место расположения ледо�
вого дворца. И оно сейчас опреде�

лено — в новом микрорайоне на
Наугорском шоссе. 

— Значит, ледовый дворец в

Орле — это не фантастика?

— Конечно. Правда, он не будет
шикарным. И будет собой пред�
ставлять функциональное поле с
искусственным льдом, с трибунами
на 1,5 — 2 тысячи человек и с нор�
мальными условиями для занима�
ющихся ребят — хоккеистов (раз�
девалками, душевыми). Проект уже
есть.

— В почте нашей редакции не�

мало писем горожан, недо�

вольных тем, что автомобили

все больше заполняют дворы.

Что вы можете им ответить?

Насколько мне известно, сей�

час в Орле разрабатывается

городская программа строи�

тельства многоэтажных гара�

жей, парковок…

— Я никогда не ухожу от вопро�
сов. Но я не сторонник того, когда

на примерах двух гаражей начина�
ют говорить, что все делается не
так. Да, проблема размещения га�
ражей в городе остается. У нее две
стороны. Одни не знают, куда по�
ставить свою машину. Другим не
нравится, что автомобилей стано�
вится все больше. Что делать: за�
претить строительство гаражей?
Или мы все�таки обязаны обеспе�
чить возможность всем нашим ав�
толюбителям поставить машину в
безопасное, охраняемое место — в
гаражи, автостоянки? Выход здесь,
по сути, один: совершенствовать
структуру гаражного дела, строить
многоэтажные гаражи.

Принято постановление адми�
нистрации города о том, чтобы в
каждом районе Орла на первом
этапе появилось по одному много�
этажному гаражу. Уже на сегодня
определено, например, место для
него в 909�м квартале Заводского
района — чуть дальше нового ста�
диона. Это будет функциональный
гараж в 4 — 5 этажей, с заглублени�
ем первых этажей. Определены
также места в других районах горо�
да.

Мы сейчас ориентируем за�
стройщиков на то, что в социаль�
ном блоке застройки новых микро�
районов на Наугорском шоссе, в
Ботанике должны обязательно по�
явиться многоэтажные гаражи.

— А на что надеяться жителям

старых дворов — тем, кто

имеет автомобили, и тем, кто

не имеет?

— Наверное, во дворах можно
выделить место для того, чтобы по�
ставить в один ряд 10 — 15 машин.
Но не по принципу "ставьте как хо�
тите", а локально обустроить сто�
янку. Может, оградить решеткой,
чтобы жители двора могли поста�
вить свои автомобили организо�
ванно. Такой опыт есть в Москве, и
мы его берем в практику нашей ра�
боты.

Должен отметить, что сейчас мы
вместе с УВД решаем проблемы
несанкционированных парковок,
чтобы убрать стоящие машины с

тротуаров, улиц. Но ведь хозяевам
их нужно куда�то поставить. Не на
Луну же их отправить. И сейчас к
нам поступает масса предложений
по организации автостоянок — ес�
тественно, с учетом интересов жи�
телей. Чтобы стоянки были в непо�
средственной близости от жилья,
но не мешали окружающим. Да,
они будут платные, но охраняемые,
хорошо оборудованные, с освеще�
нием, структурой обслуживания.
Такие автостоянки сегодня уже по�
являются. Эту практику будем про�
должать: строительства много�
этажных гаражей, цивилизованно�
го размещения транспорта во дво�
рах — там, где это возможно.

А что касается привычных всем
гаражей, то массового выделения
земли под гаражные кооперативы в
последние годы в городе нет. Да,
есть выделение единичных
участков под гаражи — например,
для инвалидов, ветеранов. Иногда
возникают коллизии. Естественно,
мы стараемся четко реагировать.
Либо объяснять людям, либо ме�
нять решение, либо добиваться,
чтобы оно не приносило ущерба
людям. Но массового строительст�
ва гаражей в городе в том виде, в
каком оно было раньше, сейчас нет.
И в дальнейшем не будет.

— Василий Игнатьевич, вы

коснулись темы совместной

работы с УВД. Всем нам хо�

чется, чтобы в городе было

спокойно, безопасно…

— Мы понимаем, что обстановка
в городе не сверхкриминальная. Но
с учетом в целом ситуации в стране
видим, что есть определенные тре�
вожные моменты. Сейчас совмест�
но с руководством УВД мы прини�
маем все меры для того, чтобы уси�
лить работу в этом направлении.
Мы провели совместное совеща�
ние с органами внутренних дел. Я
благодарен руководству УВД за то,
что назначен заместитель началь�
ника УВД по городу. Мы вместе ра�
ботаем над оптимальной схемой
дислокации органов правопорядка
и органов общественных — добро�
вольных народных дружин (мы вос�
становили этот институт и опреде�
лили ответственных по каждому
району за эту работу), оперативных
молодежных отрядов. Организова�
ны дежурства административно�
хозяйственного актива.

Принято постановление адми�
нистрации города, и вот уже полго�
да, как мы ввели в практику, чтобы
еженедельно по пятницам обще�
ственность, как в старые добрые
времена, выходила дежурить на
улицу, в места отдыха молодежи
совместно с работниками мили�
ции. Это дисциплинирует. Сейчас
эта работа более детализирована.
Мы привлекаем к ней ЖЭУ, чтобы
на базе каждого ЖЭУ практически
круглосуточно осуществлялся кон�
троль за правопорядком.

В целом у нас не допущено серь�
езных нарушений порядка на раз�
ных общественных мероприятиях,
на праздниках города. Порядок
поддерживается. Но сейчас есть
необходимость обратить на это
большое внимание.

Спасибо всем жителям города,
которые своим трудом, своей ини�
циативой помогают сделать наш
Орел более красивым, современ�
ным, более удобным для прожива�
ния. Рад, что вместе со всеми учас�
твую в этой работе.

Записала 

Людмила СТАВЦЕВА.

города первого салюта

"Препарат теофедрин при�
меняется для лечения брон�
хообструктивного синдрома,
обладает узким спектром
действия и побочными эф�
фектами, в том числе проти�
вопоказан при облитерирую�
щих заболеваниях нижних ко�
нечностей, ишемической бо�

лезни сердца, а также вызы�
вает зависимость, чем и обус�
ловлено якобы ухудшение са�
мочувствия больного.

Тем не менее, больной дей�
ствительно нуждается в лече�
нии, поэтому был созван по�
вторный консилиум специа�
листов, который определил,

что увеличение дозы теофед�
рина, на чем настаивает паци�
ент, приведет к усугублению
заболеваний сердца, ног, воз�
можен даже летальный исход.

Врачи, которые назначают
лечение, несут ответствен�
ность за состояние здоровья
пациента и прекрасно это
осознают. Немаловажным
фактом является еще и то, что
теофедрин может применять�
ся для производства наркоти�
ков. Медперсонал поликлини�
ки не менее автора статьи за�
ботится о состоянии здоровья
своих пациентов, а, скорее

всего, в большей степени. Я
не думаю, что автор более
компетентен, чем консилиум
из заслуженных и опытных
врачей. Было бы неплохо, что�
бы  автор статьи побывал в на�
шей поликлинике, посмотрел,
как работают врачи. Мы бу�
дем только приветствовать.
Мы не против критики, но кри�
тики обоснованной".

В. Хритова.

Главный врач

поликлиники № 3.

От редакции. Радует тот
факт, что наши врачи сразу от�
реагировали на публикацию в

газете, собрали повторный
консилиум специалистов.
Значит, инвалиду 2�й группы
подберут то лекарство и в том
объеме, которое облегчит со�
стояние и при этом не вызо�
вет зависимости (впрочем,
именно этого пациент и хо�
чет).

Спасибо и за приглашение
побывать в поликлинике и по�
смотреть, как работают вра�
чи. Дело в том, что девять че�
ловек из нашей редакции
пользуются услугами поли�
клиники Заводского района,
поэтому нам особого пригла�
шения вроде как и не надо.
Ходим, стоим в очереди в ре�
гистратуру, чтобы получить
талончик, сидим у кабинета
врача, то есть, что называет�
ся, уже испытано на себе.

РЕЗОНАНС

«Дело о трёх таблетках»
Под таким названием 13 октября 2005 года в нашей
газете была опубликована реплика. Рассказывалось о
ситуации, когда жителю Орла, инвалиду 2�й группы, врач
уменьшил количество выписываемого медицинского
препарата, после чего пациент стал жаловаться на
ухудшение состояния. В ответ на публикацию от
руководства поликлиники Заводского района пришло
письмо.

По словам начальника отдела
ЕСН и налогообложения физичес�
ких лиц УФНС России по Орлов�
ской области А.И. Гаврютиной, в
соответствии с п. 18.1 ст. 217 НК
РФ с 1 января 2006 г. не облагают�
ся налогом на доходы физических
лиц доходы в денежной и натураль�
ной формах, получаемые от физи�
ческих лиц в порядке дарения.  Но
это положение не распространяет�

ся на случаи дарения недвижимого
имущества, транспортных средств,
акций, долей, паев. Такие объекты
дарения с 1.01.2006 г. будут обла�
гаться налогом на доходы физиче�
ских лиц по ставке 13%.

Федеральным законом №78
предусмотрено освобождение от
налогообложения доходов, полу�
ченных в порядке дарения, если да�
ритель и одаряемый являются чле�

нами семьи и (или) близкими род�
ственниками в соответствии с Се�
мейным кодексом РФ (супругами,
родителями и детьми, в том числе
усыновителями и усыновленными,
дедушкой, бабушкой и внуками,
полнородными и неполнородными,
т.е. имеющими общих отца или
мать, братьями и сестрами).

Согласно ст. 228 и 229 НК РФ фи�
зические лица, получившие в 2006 г.

в виде дарения вышеназванное
имущество, облагаемое налогом
на доходы физических лиц, по
окончании года должны самостоя�
тельно исчислить суммы налога на
доходы физических лиц и предста�
вить налоговую декларацию о фак�
тически полученных доходах в на�
логовую инспекцию по месту жи�
тельства.

Соб. инф.

Федеральным законом № 78 от 1.07.2005 г., который вступает в силу с 1 января 

2006 г., внесены изменения в гл. 23 "Налог на доходы физических лиц" Налогового

кодекса РФ. Они касаются обложения налогом доходов в денежной и натуральной

формах, получаемых от физических лиц в порядке дарения недвижимого имущества,

транспортных средств, акций, долей, паев.

Вам подарили квартиру?
Уплатите налог
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